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PENNA  
NERA 

Sez. Milano 

Venerdì 7 luglio, come da tempo programmata, si è tenuta presso la nostra sede una Assemblea Straor-
dinaria riguardante il nostro futuro associativo che, se è vero che riguarda l’intera Associazione Naziona-
le Alpini, parte proprio dalla base e cioè dai Gruppi come il nostro che ne sono l’ossatura e struttura por-
tante. Devo dire che malgrado la buona presenza di soci mi aspettavo una maggiore partecipazione per-
ché il tema è fra i più importanti e riguarda tutti noi e va al di la delle Adunate, delle iniziative e delle ma-
nifestazioni che sono tutte cose che dipendono direttamente dalla risposta che sapremo dare alla do-
manda: “Che futuro avremo?” e di conseguenza che futuro avrà la società e le comunità che dagli alpini 
hanno sempre ricevuto aiuto e sui quali si è sempre potuto contare come esempio civico ed aiuto in ca-
lamità ed emergenze. Ebbene il tema affrontato quella sera verteva sul fatto che la sciagurata legge che 
ha temporaneamente SOSPESO (è giusto ricordare che l’art. 52 della nostra Costituzione non ne con-
sente l’abrogazione) il servizio di leva come l’abbiamo conosciuto ha avuto come conseguenza il blocco 
di un ricambio generazionale nelle nostre fila, cosa che per oltre un secolo ha permesso all’ A.N.A. di 
crescere e diventare l’Associazione d’Arma più numerosa al mondo con le ramificazioni al suo interno 
dalla Protezione Civile, al volontariato, agli incontri con le scolaresche che oramai si dava per scontato 
sarebbero sempre esistite. Ma questa flusso che è stato interrotto è destinato a ripercuotersi sulla nostra 
vita associativa e del futuro dell’A.N.A. se ne parla oramai da tanti, troppi anni e le inevitabili decisioni 
hanno creato due linee di pensiero, una composta da Sezioni come la nostra con un numero limitato di 
iscritti e dove l’età media sale inesorabilmente senza ricambi che vede assottigliarsi le fila e disponibili 
ad aprirsi a nuovi scenari, l’altra dalle Sezioni chiaramente poste in aree di grande reclutamento alpino e 
che contano decine di migliaia di soci che non vedono imminente il “pericolo” anche se a mio avviso 
questo atteggiamento non è che un procrastinare una situazione che presto o tardi interesserà l’intera 
Associazione. La domanda che quindi è stata posta ai soci riuniti in Assemblea è stata quella di esprime-
re un parere riguardo la possibilità di aprirsi all’ingresso di persone che pur non avendo svolto il servizio 
militare nel Corpo degli Alpini, posseggano le caratteristiche richieste a ognuno di noi per far parte 
dell’Associazione, per intenderci quelli che da sempre sono chiamati e già iscritti come Amici degli Alpini, 
percorso che si raggiunge dopo essere ammessi come soci aggregati. Le ultime disposizioni dalla Presi-
denza Nazionale danno la possibilità ai singoli Gruppi di poter includere nel Consiglio di Gruppo la figura 
del rappresentante degli Amici con la possibilità di partecipare alle riunioni di Consiglio e per quanto ri-
guarda noi la decisione da parte dei presenti è stata praticamente unanime nell’approvare tale proposta 
in quanto da sempre i nostri Consigli sono stati aperti a tutti e sinceramente nel nostro caso la presenza 
e la partecipazione del gruppetto di Amici risulta fondamentale ed indispensabile per la vita e il buon an-
damento del Gruppo anche se mi auguro con tutto il cuore che questa decisione non deve significare un 
delegare ulteriormente ad altri ciò che ognuno di noi potrebbe fare, ma sia un rinnovato stimolo per im-
pegnarsi TUTTI ognuno con le proprie possibilità per andare avanti sulla strada che ci hanno indicato i 
nostri Veci ricordandoci che chiunque può aiutare a portare lo zaino dell’altro quando diventa pesante e 
la salita si fa più aspra. 
               Il Capogruppo 

IL NOSTRO FUTURO 



 

DATE  DA RICORDARE 

 
 

SETTEMBRE 
 
08.09: Riunione di Consiglio 
15.09: Disnarello  (Trippa) 
 
 

OTTOBRE 
 
06.10: Serata di Consiglio 
13.10: Disnarello (Spezzatino con Polenta) 
15.10: RADUNO di RAGGRUPPAMENTO a LODI 

STAMPATO  IN  PROPRIO IN SAN VITTORE  OLONA 
DISTRIBUITO  GRATUITAMENTE  AI  SOCI  DEL GRUPPO 2 

A U G U R I  

I più cari AUGURI per un 

BUON COMPLEANNO ai So-

ci: 

 

- Paolo Manganini (01) 

- Mario Bonardi (03) 

- Cinzio Vegezzi (05) 

- Davide Olgiati  (06) 

- Davide Corno (08) 

- Massimo Terragnoli (30) 

 

 A U G U R I  
 

ANNIVERSARIO 
Non ci si pensa  ma è costantemente presente nella nostra vita 
‘sto motore del tempo;  non va a benzina o corrente, caspita, sem-
bra   autoalimentato, insomma un fai da te,  gratis,  ma le cose 
non stanno proprio cosi. Ognuno di noi lo vive nella propria esi-
stenza con una regolarità e scadenza da superare qualsiasi cam-
biale. I primi anni è tutto un festeggiare poi pian piano questa gior-
nata non si vorrebbe neppur nominare ma  questa data si ripre-
senta inesorabilmente ogni anno  E’ toccato anche al nostro socio, 
all’alpino Nuccio Meraviglia,  ottanta cambiali pagate oppure detto 
con un po’ d’ironica suggestione: un  20 per 4… Gli annali della 
storia ricordano come il suo servizio militare sia trascorso presso 
la Brigata Alpina Orobica /Unità Servizi dalla quale fu congedato 
nel 1965,  insomma  qualche anno fa,   per continuare poi  la sua 
vita lavorativa nell’ambito calzaturiero. Finalmente è  arrivato al 
meritato riposo  nell’ambito della sua famiglia  e le frequenti 
“fughe” in montagna da vero alpino. Recentemente il nostro capo-

gruppo accompagnato da due amici/soci si è recato  a trovarlo per una visita e con una targa ricordo,  non c’è che dire,  80 
anni,  un bel traguardo!  

                                                              PIO  

CIAO ANTONIETTA 
Lo scorso 24 luglio è venuta a mancare la Sig.ra Antonietta Catozzo, per quanti 

di noi la conoscevano l’Antonietta. Era la vedova dello storico Segretario del Val-

le Olona, Giuseppe Bertacco che 50 anni fa affiancava il Capogruppo Brunello 

nella conduzione del Gruppo ed era sempre presente alle nostre manifestazioni, 

tanto da diventare Madrina del nostro Gruppo presente alla benedizione del nuo-

vo Gagliardetto e in diverse occasioni prestatasi in cucina per la preparazione 

dei pranzi sociali. Ultimamente anche se per problemi di salute non poteva più 

essere presente fisicamente non mancava mai di interessarsi alla nostra vita 

associativa quando alcuni di noi si recavano a trovarla o a sentirla per telefono. 

Ora riposa vicino al suo Giuseppe e alla figlia Lia e a tutta la sua famiglia il Grup-

po porge le più sentite condoglianze e la promessa che verrà ricordata in occa-

sione della ricorrenza dei defunti quando ci recheremo a ricordare i nostri Veci 

andati avanti. 


